

L'hépatite B et C : il faut garder la foi ...

Compte Test - 2014-07-27 23:28:00 - Vu sur pharmacie.ma

La Journée mondiale contre l'hépatite sera célébrée cette année le 28 juillet. À cette occasion, l'OMS se félicite des progrès accomplis dans la lutte contre cette maladie qui affecte des millions de personnes à travers le monde et entraîne chaque année le décès de près de 1,4 million de malades.

Les 194 pays qui ont participé au mois de mai dernier à l'Assemblée Mondiale de la Santé, ont adopté une résolution tendant à déployer davantage d'efforts pour prévenir, diagnostiquer et traiter l'hépatite. Cette résolution souligne l'importance pour toutes les nations de mettre en place des stratégies efficaces de lutte contre cette maladie virale.

Le dépistage devrait constituer la clef de voûte de cette stratégie puisque la plupart des personnes contaminées par les virus de l'hépatite ne découvrent leur maladie que tardivement, ce qui peut compromettre leurs chances de guérison. Cette stratégie devrait également adopter des programmes destinés aux usagers des drogues injectables, des démarches visant à sécuriser les transfusions sanguines et une approche permettant d'améliorer le taux de couverture vaccinale contre l'hépatite virale A (HVA) et l'hépatite virale B (HVB).

Les ministres ayant participé à cette assemblée mondiale ont également pris acte de l'énorme potentiel offert par les nouvelles thérapies destinées à la prise en charge des formes chroniques de l'HVB et l'HVC. Des médicaments nouvellement mis sur le marché et d'autres en phases avancées de développement permettent désormais de traiter efficacement l'HVC. Le taux de guérison est supérieur à 90%. Malheureusement, le coût très élevé des ces nouvelles molécules plombe leur accessibilité.

Le Maroc , pays où la prévalence de l'HVB est de 2,5% (1)et celle de l'HVC est de 1,2 %, a réalisé d'énormes progrès en matière de prévention. D'un côté, la couverture vaccinale contre l'HVB atteint 98% de la population. De l'autre, l'amélioration de la couverture médicale permet, de plus en plus, une meilleure prise en charge des patients.

Depuis Octobre 2012, le Ministère de la Santé a lancé le programme d'accès aux soins de l'HVC. Ce programme a nécessité la mobilisation d'une enveloppe budgétaire de près de 38 millions de DH qui ont permis d'acheter 48 000 doses d'Interféron. Depuis le lancement de ce programme, 747 malades atteints de l'HVC et bénéficiaires du Ramed, ont été pris en charge et 233 d'entre eux ont pu finir leur protocole thérapeutique.

Malheureusement, tant la couverture médicale n'est pas généralisée, de nombreux malades continueront à souffrir en silence en espérant accéder un jour à ces traitements onéreux. En attendant, nous n'avons d'autres choix que de continuer nos efforts en matière de vaccination et de dépistage, notamment chez les populations à risque, chez qui le taux de prévalence frôle les 7% aussi bien pour l'HVC que pour l'HVB. Abderrahim Derraji

(1) communiqué du ministère de la santé du 27 juillet 2014

Pharmanews n° 250 : [lien](#)